

Superando obstáculos

Por Vic Coleman

Introducción

La vida está llena de obstáculos. Parecen multiplicarse, especialmente cuando estás cerca de adquirir una meta o bendición que Dios te ha dado. Cuando estés en una misión de Dios y la oposición parezca insuperable, sigue adelante con Dios, no con tus propias fuerzas. La palabra de Dios no puede cambiar. Si seguimos adelante y no nos damos por vencidos, recibiremos bendiciones y dejaremos un testimonio que asombrará a los demás.

Pasajes de las Escrituras para esta lección

Nehemías 2

Nehemías 4

Nehemías 6

Salmos 62:1 - 2, 5 - 8

Fondo

Esta lección gira en torno a los acontecimientos de la vida de Nehemías, alrededor del año 445 a.C. Nehemías, un siervo del rey Artajerjes, se entera de la condición de la ciudad de Jerusalén. La ciudad había sido devastada y reducida a un montón de escombros, debido a décadas de conquista y abandono. El pecado continuo de Israel había causado que fueran conquistados y deportados por el rey Nabucodonosor 70 años antes. Nehemías escucha detalles de la ciudad en ruinas y la noticia le rompe el corazón. Llora, ayuna y ora durante varios días. Finalmente ora para que Dios le conceda el favor mientras se acerca al Rey para pedirle permiso para regresar a Jerusalén y reconstruir la ciudad sagrada de Dios.

Los obstáculos

Al igual que con cualquier proyecto importante, hay obstáculos que superar. En el caso de Nehemías, los obstáculos parecían abrumadores; lo suficiente como para disuadir a cualquiera de asumir la tarea. Sin embargo, Dios había puesto tal carga en el corazón de Nehemías para reconstruir la ciudad que tuvo que actuar. El regreso de los exiliados a la ciudad fue un cumplimiento de la palabra de Dios dada 70 años antes (Jeremías 25:8-14).

Los obstáculos obvios fueron los siguientes:

- No había protección para los habitantes de la ciudad que comenzaban a regresar. La muralla que rodeaba la ciudad había sido completamente destruida.

- Nehemías tuvo que encontrar suficientes obreros para completar la obra.
- Había que proporcionar alimentos, agua, refugio, suministros y ropa a todos los trabajadores durante un período prolongado de tiempo.
- Necesitaban tener planos de construcción.
- Inicialmente, Nehemías estaba en Babilonia, a 600 millas de Jerusalén. Él y sus compañeros tuvieron que hacer un viaje largo y peligroso.

Punto clave: Cuando Dios ordena un proyecto, Él proveerá lo que se necesita para llevarlo a cabo. Él puede proporcionar recursos tangibles, pero tenga en cuenta que también proporcionará recursos intangibles como coraje, sabiduría, conocimiento especial y guía del Espíritu Santo.

¿Puedes pensar en otros recursos intangibles que Dios pueda proporcionar para llevar a cabo Su plan para tu vida o la vida de alguien que conoces?

Nehemías fue el copero del rey Artajerjes. Pasaron cuatro meses entre el momento en que oyó por primera vez acerca de la condición de Jerusalén y el momento en que se acercó al Rey. Como siervo, debía guardarse sus sentimientos personales para sí mismo, sin importar cuáles fueran sus problemas. Inmediatamente, Nehemías se enfrentó a dos obstáculos más:

- Cómo acercarse al Rey con un problema personal, sin ser encarcelado o condenado a muerte.
- Conseguir que el Rey diga "Sí".

En los versículos 2:1-2, la respuesta del Rey es muy reveladora. Al preguntar: "¿Por qué tu corazón se ve tan triste...?", muestra que Nehemías había ganado cierto nivel de favor con el Rey. Obviamente, Nehemías había desempeñado bien sus deberes y había establecido una buena reputación con Artajerjes. Obviamente, era alguien en quien el rey sentía que se podía confiar y alguien que le importaba personalmente. El desempeño y el carácter de Nehemías en su trabajo anterior establecieron la base para una respuesta favorable, mucho antes de que se enterara de la condición de Jerusalén. Este fundamento es lo que Dios usó para hacer Su voluntad, la reconstrucción de Jerusalén a través de Nehemías.

Punto clave: Establecer una buena base es crucial para superar los obstáculos. Establecer una buena base implica: 1) una creciente relación personal con Jesucristo a través de la oración y el estudio, 2) ser un hombre/mujer íntegro, 3) trabajar duro, 4) cuidarse físicamente, 5) obtener capacitación, habilidades o conocimientos especiales, 6) establecer relaciones positivas con otras personas que puedan ayudarlo más adelante.

¿Qué tipo de cimientos has establecido en el trabajo? ¿En casa? ¿En la iglesia? ¿Puede Dios usarlo para lograr una meta especial en tu vida?

Otro versículo clave es el v.3. Nehemías venció su miedo y dio un paso de valentía/fe y le contó al Rey su preocupación. Esto podría haber significado su muerte, pero la necesidad era grande.

Punto clave: A veces tenemos que vencer un miedo para superar un obstáculo. El miedo puede presentarse como sentimientos de rencor, incomodidad o simplemente miedo.

El versículo 4 es otro versículo revelador. Cuando el Rey preguntó: "¿Qué es lo que quieres?", eso indicaba que Dios había abierto la puerta al cumplimiento de Su palabra. Dios había obrado en la mente y el corazón de un rey incrédulo (es decir, que no adoraba a Jehová Dios) para darle a Nehemías el favor que necesitaba.

Punto clave: No subestimes a Dios. Él puede trabajar con cualquiera, en cualquier momento sin que usted sepa lo que está pasando, para lograr Su propósito, incluso a través de los impíos.

¿Puedes pensar en un momento de tu vida en el que Dios obró a través de una persona no salva para darte favor o lograr una meta en tu vida?

La relación de Nehemías con Dios se revela de nuevo en este pasaje por el hecho de que oró antes de responder al rey. Una persona sabia orará antes de responder en una situación crítica.

Porque sí – Nehemías 2:10

El versículo 10 habla de cómo Sanbalat y Tobías estaban "muy perturbados por la llegada de Nehemías para 'promover el bienestar de los israelitas'. Sanbalat era el gobernador de Samaria, a solo 12 millas de distancia. Tobías era un amonita (medio judío). Su oposición a la llegada de Nehemías probablemente se basó en ver a Nehemías como una amenaza política. Podrían haber visto a Nehemías como un nuevo "gobernador interino" que podría amenazar su reino de poder.

A veces no encontrarás una "buena" razón para un obstáculo en tu vida. Algunas personas se opondrán a ti "porque sí". Algunas personas estarán celosas o se sentirán amenazadas por tu éxito "solo porque sí". Sus razones para oponerse serán más personales y se basarán en la emoción en lugar de en un problema específico.

Punto clave: Casi siempre habrá oposición a un movimiento de Dios. Satanás no quiere que Dios reciba la gloria.

Más ataques a la obra de Dios – Nehemías 4

¿Alguna vez has tenido a alguien que "simplemente habla mal" de ti? ¿Difundir mentiras? ¿Menospreciar todo lo que haces? Eso es lo que se revela en Nehemías 4:1-3. Saballat y Tobías parecían estar teniendo un "día de campo" "observando" el trabajo de los judíos. Lo interesante es que al enterarse de los avances en la reconstrucción del muro, se enojaron mucho. La versión de la KJV dice que "se sintieron muy indignados".

Satanás odia a Dios y odia a sus hijos. Se enoja ante cualquier movimiento, bendición o progreso de Dios. Esta "gran indignación" se ve en Saballat y Tobías.

Punto clave: Sé consciente de que tus éxitos para Dios harán que algunas personas se sientan celosas, enojadas o resentidas.

Pero fíjese en la oración de Nehemías en los versículos 4 y 5, él le pide al Señor *que no borre sus pecados*, quería que se hicieran responsables de sus acciones. Las personas verdaderamente impías o *que no se arrepienten* no se detendrán hasta que ustedes sean destruidos. Así es el caso en el versículo 8. Lo interesante es la respuesta de Nehemías. Él se protege a sí mismo, día y noche (versículo 4:16, 21-23). La mitad de los hombres protegen el proyecto y la otra mitad realiza el trabajo.

Punto clave: La oración (protección) debe ser continua mientras se lleva a cabo la obra de Dios.

Lo que este pasaje también dice es que tenemos que estar siempre atentos a nuestros enemigos impenitentes. No les muestres ninguna holgura, porque a la primera oportunidad, te destruirán a ti y a la obra que Dios te ha llamado a hacer. Tenemos que estar siempre alerta y vigilantes de sus engaños, palabras de desaliento (v. 4:12) y sus tramas turbias. No confíes en tus enemigos impenitentes.

¿Cuáles son las armas de nuestra guerra? ¿Cuál es tu primera línea de defensa o ataque?

Nehemías sigue adelante con la obra de Dios. El versículo 4:14 muestra cómo animó al pueblo de Dios. Les dice: 1) que no tengan miedo, 2) que recuerden al Señor que es grande y temible, y 3) que luchen por sus seres queridos. Nehemías estaba peleando la batalla de la mente. Le estaba dando a su pueblo algo más en qué pensar que en el enemigo y su poderío.

Al superar los obstáculos, debemos enfocarnos en lo positivo, el poder y la grandeza de un Dios que nos ama; que continuamente nos bendice de muchas maneras. David se animó a sí mismo enfocándose en el Señor (Salmo 62:1-2, 5-8).

Punto clave: La principal área de ataque de Satanás contra el cristiano es la mente. Si puedes hacer que te concentres en otra cosa que no sea Dios, entonces puedes evitar que recibas tu bendición y que Dios reciba la gloria.

¿Te animas en el Señor? ¿Por qué sí o por qué no? ¿Por qué no lo hacemos más a menudo?

Fíjese de nuevo en el versículo 12. Los judíos que acudieron a Nehemías estaban totalmente centrados en "el problema", es decir, en la oposición. Pronunciaron palabras de derrota. Nehemías tuvo que cambiar su forma de pensar y tomar acción. Puesto que el pueblo estaba hablando de derrota, Nehemías tuvo que mostrarles que serían protegidos.

Más engaño – Nehemías 6

Después de que se completó el muro, los enemigos de Nehemías todavía trataban de engañarlo para poder matarlo. Lo intentaron en repetidas ocasiones. Una vez más, la mente impía y no arrepentida está empeñada en tu destrucción, incluso después de haber perdido la batalla. Cuida siempre tu espalda.

Resumen

Alcanzar las metas de Dios le da gloria a Él a los ojos de los demás. Los versículos 15 y 16 muestran que Dios fue glorificado en medio de sus enemigos. La persistencia de Nehemías proporcionó un testimonio asombroso. Lo mismo ocurre con nosotros. Si seguimos adelante y estamos atentos a nuestros enemigos, recibiremos la bendición. Lograremos las metas de Dios. Con Dios de nuestro lado, y nuestra fiel obediencia, ningún obstáculo se interpondrá en nuestro camino, se desmoronará, no podemos perder.